

Père Corentin Cloarec

Martyr de la résistance

COMMUNIQUÉ DE PRESSE - Paris, 27 août 2025

Dimanche 14 septembre sur France 2

8h45 – 10h15* : LE JOUR DU SEIGNEUR

***Attention, horaires particuliers**

À l'occasion de la cérémonie du souvenir, Le Jour du Seigneur diffuse un documentaire inédit.

Le 28 juin 1944, à Paris, le père Corentin Cloarec, franciscain breton et résistant, est exécuté par la Gestapo au couvent de la rue Marie-Rose. Ce documentaire retrace son parcours spirituel et patriotique, et revient sur les zones d'ombre de son assassinat. À travers ce destin brisé, le film interroge la force de la foi, le courage face à l'occupant et l'héritage laissé aux générations d'aujourd'hui.

Nous célébrerons ensuite la messe depuis la basilique Saint-Etienne à Neuvy-Saint-Sépulchre (36).

8h45 Documentaire – Père Corentin Cloarec, martyr de la résistance

26minutes, réalisé par Emmanuel Querry

Lien de visionnage disponible.

28 juin 1944 à Paris. Deux jeunes se présentent au couvent franciscain de la rue Marie-Rose dans le 14^e arrondissement. Ils demandent à rencontrer le père Corentin Cloarec. Ils sont en fait de la Gestapo. À peine entrés, ils tirent de sang froid sur lui. Le père Corentin est atteint de plusieurs balles mais s'échappe par le cloître où il est à nouveau la cible de ses bourreaux. Quelques heures plus tard, il décède après avoir déclaré : « J'offre ma vie pour mes frères et pour le pays ». Sa mort est alors un choc dans le quartier mais bien au-delà. Près de 30 000 personnes viendront lui rendre hommage entre le 29 juin et le 3 juillet 1944. Ce film enquête sur les mystères entourant cette exécution brutale en retraçant le parcours de ce breton, franciscain et patriote engagé dès le départ dans une lutte contre les nazis. Un exemple de courage et de foi pour toutes les générations.

9h15 Messe depuis l'église Saint-Pierre-Chanel à Rillieux-la-Pape (69)

C'est à Rillieux-la-Pape, en banlieue lyonnaise, que nous serons accueillis par la communauté paroissiale de Notre-Dame-de-l'Espérance pour la fête de la Croix Glorieuse. Cette fête se situe au terme d'un parcours spirituel de quarante jours commencé le 6 août à la fête de la Transfiguration (épisode du Nouveau Testament dans lequel Jésus change d'apparence corporelle pendant quelques instants de sa vie terrestre pour révéler sa nature divine à trois apôtres).

Rillieux-la-Pape accueille de très nombreuses nationalités et confessions religieuses. La paroisse compte cinq églises, dont l'église Saint-Pierre-Chanel, construite au cœur de la cité et inaugurée en 1968. Son architecture, conçue par Jean Poupon, invite chacun à plonger dans l'amour du Christ qui est allé jusqu'au don de sa vie en croix : la statue du Christ au fond du chœur, attire tous les regards.

Prédicateur : Père Arnaud Montoux, prêtre du diocèse de Sens et Auxerre

Président : Père Przemyslaw Krezel, curé de la paroisse Notre-Dame de l'Espérance

10h10 Parole Inattendue

Pour conclure cette matinée, retrouvez **Laurent Bentata**, producteur et directeur du célèbre théâtre Mogador à Paris.

[En savoir plus sur cette série](#), en podcast sur la radio



Émission en Facebook Live sur la [page Facebook](#) du Jour du Seigneur et en replay sur le [site de l'émission](#).

CONTACT PRESSE

Garance Pinaud

g.pinaud@cfrt.tv

01 44 08 87 92